Extranjero: al año . . . 3.50

D'rector: Alfonso Fábrega. Administrador: Juan A. Jaon Dirí ase la correspondencia a las Oficinas de A. C. de Pa-

Ap. 245

Año I

PANAMA, 17 DE OCTUBRE DE 1935.

No. 50

FORMACION

ORGANIZACION

Dia Universal de Misiones

SERA?

¿Qué será en 1935 el día universal de las Misiones?

Será la que nosotros que rramos: día de fervor, de expansión espiritual, de en tusiasmo por las Misiones, es lo que debe ser. Y será, si nosotros lo queremos; por que la ayuda de la gracia no nos ha de faltar.

Para ello no escatimar esfuerzos, ni dejar disipar iniciativas, ni perder una colaboración que sea posi-

porque el Papa ha dicho: "Si hay una intención por la cual nuestra oración ten drá la seguridad de ser atendida es la que se hace por las misiones; intención esencial, más que ninguna agradable a Dios". (Encíclica Rerum Ecclesiae.)

Y añadía el Cardenal Van Rossum: "La idea madre de nuestras empresas misionales es que la conversión del mundo infiel es ante todo obra de la gracia, y ésta se obtiene por la oración y el Sacrificio". (Circular de 1927 en el Día Misional).

Comulgaremos

porque así la oración será más fervorosa, y en nosotros crecerá el Cuerpo Místico de Cristo, que es la Iglesia, ensanchándose en las tierras de Misiones...

Predicaremos

y pediremos la colaboración de todos los sacerdotes y religiosos para que no haya una Misa en la que al menos unos minutos no se dediquen a explicar la Jor nada Misional mientras el celebrante por tres veces ruega por los infieles con la oración imperada en este día: Pro Fidei Propagatione. ; Y un sermón solemne o fervoroso en los cultos de la tarde?

Acción Católica

podrá colaborar; el Papa le ha encargado repetidas de caridad espiritual que veces la Acción misional; en Italia ha sido una magnífica colaboradora.

Los jóvenes católicos pueden repartir hojas, pren sa, colocar pasquines y car teles.

Los Estudiantes Católicos pueden escribir artículos y dar mítines o conferencias en los días de preparación.

hará una gran labor en las otros debéis sin duda alcolectas dentro y fuera del templo.

Las damas católicas reforzarán los petitorios.

buscarán donativos y a- la estrecha cuenta que alportaciones extraordinarias pensando que al trabajar por la PROPAGACION DE LA FE impetran del Señor el que sus hijos no pierdan la que tienen.

La Acción Católica en esta jornada logrará templar su espíritu, levantar sus ideales y adiestrarse en la acción

ción a la

propaganda

Todo socio de la Propagación de la Fe, todo aman te de las Misiones procurará hacer más eficaz. La propaganda del Día Misional "Todo el que se precia de cristiano debía desde hoy jueves hasta el domingo repartir con profusión este Semanario de la "A. C. de Panamá" hasta lograr que no haya siquiera una casa en donde no haya penetrado para el Domingo 20 de Octubre.

Pidan en las oficinas de "A. C." vendan, repartan sin cesar los generosos cooperadores con Cristo a la difusión del evangelio entre los infieles.

Dice Su Santidad Pío XI

"Por lo que a Nos pertenece, bien visto y sabido tenéis que desde el principio mismo de Nuestro Pon tificado Nos hemos propuesto no omitir medio alguno para que se extienda cada vez más, por medio de apostólicos predicadores, la luz de la verdad evangélica, pudiésemos abrir a los pueblos infieles el único ca mino de salvación".

"El cuidado de propagar la Fe, de tal modo pertene-La Juventud femenina ce a Nos, que también vos guna participar con Nos ėn estos trabajos y ayudarnos. No os retardéis, pues, en obedecer filialmente la paternal exhortación que Los padres de familia os hacemos, considerando gún día habremos de dar a Dios de asunto tan grave."

> "Es necesario que la O-BRA DE LA PROPA-GACION DE LA FE, la

principal entre todas las mi sionales, sea socorrida y avudada por el pueblo cristiano con liberalidad proporcionada del todo a las múltiples necesidades de las Misiones que ahora existen y de las que en adelante se organicen".

"Instad a vuestros fieles para que multipliquen y acrecienten con su munifieencia y voluntad la mies que cada año recoge la O-BRA DE LA PROPA-GACION DE LA FE, Y así como nadie hay tan pobre y necesitado, nadie tan enfermo, hambriento v sediento como los que carecen del conocimiento y gra cia de Dios, así también a nadie se lo ocultará que quienes se muestren misericordiosos con estos hombres no podrán menos de atraer sobre sí la misericor dia y el premio de Dios". (Encíclica "Rerum Ecclesiae.")

Dice el Rvmo. Prelado en Madrid

lo v caridad cristiana por cuyo desarrollo y vitalidad próspera más Nos intered samos es la OBRA PON-TIFICA DE LA PRO-PAGACION DE LA FE, que, a la par que encierra en sí una gloria para nuestra amada Patria, es y debe ser siempre a los ojos de todo fiel cristiano Obra meritísima, digna de la más decidida y eficaz protección. Porque cómo puede uno amar tiernamente a Jesús y no poner vivo empeño en que sea conocido y amado de todos? Cómo sentir filial adhesión a la Santa Iglesia v no anhelar por que se extienda v dilate por toda la tierra? Cómo tener sólida caridad para con todos los hombres, nuestros hermanos, y dora doctrina cristiana?

"No se puede ser buen cristiano sin sentir hondas de la Fe-25-VI-1928).

"Una de las obras de ce- e inquietantes preocupacio nes por la dilatación de la fe, la salvación de nuestros prójimos y la glorificación de Dios en el redentor triunfo de Nuestro Señor Jesucristo. Pues siendo ese el empeño propio y peculiar de la OBRA DE

LA PROPAGACION DE LA FE, no es de extrañar que los Sumos Pontífices la hayan mirado siempre como providencial instrumento y la hayan en riquecido con amplísimos favores, copiosísimas indul gencias y muestras de su singular predilección, hasta el punto de elevarla a la categoría de "Organos de la Sede Apostólica"; ni que todos los Obispos católicos la recomendemos a los fieles con insistencia v no procurarles el mayor de nos gocemos en su progrelos bienes, que es la salva- so y prosperidad". (Circular sobre la O. P. de la P.

Oración Fervien

'Que en las iglesias, colegios de religiosos, escuelas católicas, congregaciones, y asociaciones piadosas, se celebren comuniones generales. Que por la tarde se celebre una fiesta eucarístico-misional".

¿Qué cosa más natural que de los corazones de los cristianos especialmente de los corazones jóvenes salga un grito espontáneo y ferviente a favor de las misiones? Qué congregación, que asociación piadosa no puede en este día mirar su tesoro y dividir una parte que dedique a comprar un Chinito, al bautizo de un infiel? ¿Qué escuela católica puede haber que se pre cie de este nombre y no consagre unos instantes al tema de las misiones a la propagación de la fe?

El problema de la conversión del mundo pagano ha de ser obra de la gracia divina, y ésta se consigue por medio de la oración. Mas como a la oración en común van vinculadas gra

en estas dos cosas. todos la pueden dar.

Propaganda Oral

"Que en todas las iglesias de nuestra diócesis se tenga, durante las misas, la predicación de carácter misional y con especial aplicación a la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe".

Es natural que un año tras otro lo primero que debe hacerse en el día miles que ofrece uno de los "Creo en la Iglesia Católica". Si a toda moción de la voluntad ha de preceder un acto del entendimiento, es evidente que los católimosnas si ignoran su existencia, la triste situación de los paganos, la obligación dimanada de un mismo fin v catolicidad, tiene la Iglesia de atraerlos a su redil, etc., etc.

Los Rydos. Curas Pácias extraordinarias, y la rrocos Rectores, de igle-Sagrada Eucaristía es ri- sas, etc., deben aprovechar quísimo manantial de ellas, la magnífica ocasión que nuestro Rvdmo. Prelado, el "Día Misional" les premuy acertadamente se fija senta para explicar este punto del "catecismo" a un Con demasiada frecuen- auditorio seguro que cada cia se oye decir a unos que media hora se renueva. Esnada se puede conseguir, y timúleles el pensamiento rroquiales, tienen extraora otros que nada pueden de que si los enemigos de dinario interés, en orden a dar. Acaso digan esto por- nuestra religión tuvieran la consecución de nuevos que no se les haya ocurri- esta oportunidad la aprove asociados, las hojas volando detenerse a pensar que charían maravillosamente. deras. Estas hojas, que llelo primero y principal que En esta, como en tantas o- van un boletín de inscripse busca en el "Día Misio- tras materias, la mayor di- ción, han de repartirse en nal" es la oración. Y ésta ficultad para conseguir fru la puerta de todas las Igleto es la ignorancia.

Propaganda escrita

"Lo principal y más necesario y deseable es que crezca el número de inscritos de las pequeñas cuotas constantes... Nada recomendamos tanto como eso: no es que desdeñemos las otras fuentes de ingreso; pero la peculiar de esta Obra es la que proviene de sional sea la instrucción las inscripciones, de suerde los fieles en los dis- te que se nutra de un ejértintos aspectos doctrina- cito numerosisimo de asociados, cuyas pequeñas cuo artículos de nuestra fe: tas constituyen el ingreso normal y constante".

Para conseguir estas inscripciones de asociados a la O. P. de la Propagación cos no podrán amar las Mi de la Fe a las que se sefiesiones de infieles y ayudar ren las anteriores palalas con sus oraciones y li- bras nada más eficaz que completar la propaganda e instrucción oral con la escritura. Pues aunque es muy cierto que esta clase de propaganda ha perdido gran parte de su eficacia por el uso extraordinario que de ella se hace, la experiencia se ha encargado de demostrar que produce frutos muy abundantes.

> Aparte de los artículos, avisos, noticias y gacetillas que deben publicarse en los diarios católicos, revistas religiosas y hojas pasias.

Limosnas Abundantes

"Que en todas las iglesias se haga durante las mi sas una colecta en favor de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe".

La razón de esta disposición nos la da el mismo Rvdmo. Prelado en una de sus circulares sobre el 'Día Misional". "Sea también —dice— día de limosna. Las conquistas de los misioneros, héroes de la civino pequeñas cantidades Dios".

No olvidemos que se trata de numerosos obreros evan gélicos desparramados por vastísimas regiones y han menester de casas, templos, escuelas, orfeuinatos, hospitales, periódicos, etc-

Los ricos y los pobres, todos, deben contribuír, con el óbolo proporcionado a sus posibilidades, al sos-

Y no se diga que aquí hay misiones. Porque, aun prescindiendo que ayudar a las Misiones es una obligación que hay que cumplir siempre, nadie más in teresado en que se atiendan las misiones de aquí que el Prelado de la Diócesis. Y El es quien manda se haga la "colecta", no a pesar (dice el Director tenimiento de las Misiones Diocesano) de esas realilización y de la Fe cristia- y propagación de la Fe en dades tristísimas a que usna, necesitan para su au- el mundo. Lo que se da por ted alude en su carta, sino mento y consolidación de las Misiones se da por PRECISAMENTE por ellas".

Caballeros Catolicos

Reivindicando a España

Se va esclareciendo por todas partes la "leyenda negra" urdida contra España por sus gratuitos enemigos, y se vuelve a hacer justicia a la hidalguía y bondad de los hijos de la Península. La prensa inglesa, igual que la francesa y la alemana, se distinguieron siempre por sus ataques al pueblo español, ignorando la realidad de cuanto ocurre. Los interesados en desprestigiar a los españoles inventaron burdas novelas pintando a los habitantes hispanos como seres atrasados y viviosos, obsecionados con sus toros, isus panderetas y sus rancias costumbres. Los que no co nocían a España, al ocuparse de ella, repetían, sin tratar de comprobarlo, cuanto habían di cho los hispanófobos, y así iba aumentando, sin ningún fundamento, el desprestigio de un pueblo noble, hidalgo y caballeroso.

Pero los tiempos depuran la historia, y ahora hombres dignísimos que han visitado el sue lo español, que han estudiado su verdadera psicología y han vivido estudiando en sus pueblos y ciudades se han asombrado de las mentiras y patrañas que se habían escrito sobre España, y han querido defenderla. Poco a poco ha ido cambiándose la idea que se tenía de que España era un pueblo de seres holgazanes, viciosos, amigos solamente de divertirse y enemigos del progreso.

Ayer fueron unos viajeros q' en plan de estudio visitaron las poblaciones de la Península, los que con indignación de hombres honrados rompieron lanzas contra España. Hoy lo es un escritor ilustre, nada me-

nos que el que poco ha cesara en el cargo de Embajador de Inglaterra en Madrid: M. Grahame. Este caballero, en una carta q' publica el 'Thimes', de Londres, se ocupa de la hidalguía y nobleza del pueblo donde ha vivido una larga tem

Entre otras cosas, se ocupa del nivel educativo manifestado por todas las clases sociales, desde las más humildes hasta las más elevadas, asegurando que hay pocos pueblos en el mundo que puedan superarles. De la afabilidad de sus habitantes hace elogios extraordinarios, y de la alegría sana y de la simpatía española asegura que no hay pueblo ni nación que le iguale.

La verdadera cortesía (hay que tener en cuenta que lo dice un diplomático, y un diplomático inglés) no se encuen tra si no va unida a una generosidad cordial y de hermosos sentimientos, y eso se encuentra a cada paso en el solar his-

Lo dicho por el Ex-Embajador inglés es digno de encomio, porque muestra la sinceridad de sus juicios y la gratitud que siente por los españole, q' tanto le han distinguido.

A propósito de la carta de M. Grahame, se ha iniciado una campaña por insignes hispanófilos británicos con objeto de constituir una entidad defensora de España, que se ocupe de reivindicarla entre las demás naciones.

Nos complacemos en dar esta nueva, que tanto redunda en favor del hidalgo y generoso pueblo español.

Las Bodas de Plata Sacerdotales del Presbitero Juan José Cánovas

Coincidencia muy notable ha sido la de haber concurrido en el presente año dos circunstancias sumamente gratas y de gran regocijo para los católicos, especialmente para los feligreses de esta Parroquia. ¡AL-TOS DESIGNIOS DE LA PROVIDENCIA!!

El Domingo 29 del Setiembre del año actual -1935se han cumplido veinticinco años que el Presbitero D. Juán José Cánovas, allá en la Iglesia de SAN JOSE en la ciudad de Panamá celebró su primera Mi sa, en la fiesta de SAN MI-GUEL ARCANGEL. Y en celebración de sus Bodas de Plata Sacerdotales, en la misma fecha ,a los cinco lustros, celebra el SANTO SACRIFICIO en la Iglesia de la Parroquia de LA ATALAYA, que tiene por Pa trono a San Miguel Arcángel, Parroquia que, con un pequeño intervalo viene regentando en los veinticinco años de su ordenación el mencionado Sa-

Destinado así este meritorio y ejemplar Ministro del Santuario para la dirección de esta pequeña Parroquia, cuán satisfactorio es para los hijos mora hoy. Consideremos cumplir un deber, primeramente rendir gracias al Altísimo por habernos concedido la permanencia de tan celoso Director. butarle a nuestro querido Párroco una humilde, pero sincera demostración de nuestro reconocimiento y gratitud, por su labor en bien del adelanto religioso, moral y material de este pueblo.

jas de María Auxiliadora, Madres de la Visitación, Rdos. P. Eliseo Vlilarreal, PP. Salesianos, P.P. Jesuitas, P. Bernardino Gómez, P. Martínez, P. Ramón Moreno Reyes, P.P. Agustinos de David y de Panamá, Antonio Pérez y Sánchez, Monseñor José Quinzada, Angel Martín, Antonio Anglés, Celestino Díaz, D. Enrique A. Jiménez, señorita María T. Recuero, Dña. Ama S. viuda de Campagnani, D. César Cam pagnani y señora, D. Agustín Donderis, señora y familia, señoras Matilde Gamboa, Fernan da Ortega, D. Julio J. Fábrega y familia, D. Pedro Fábrega y familia, D. Juan Brin y familia, Calixto J. Fábrega, Manuel S. Pinilla, Carlos Pinzón y familia, Francisco Luis Rodriguez, Domingo Sancón y familia, Dña. Hortensia de Fábrega y familia.

Josefina viuda de Reyes, Cristina de Calvo, señorita Car men Calvo, Cristina López, Isaura de Walker, Carmen y Ramona Ortega, y otras muchas personas.

A nuestro amado señor Vicario, D. Federico Suárez, que gustoso se presentó a presidir nuestra fiesta; al muy ilustrado P. D. Antonio Rabanal, cura y Vicario de Penonomé, que con su brillante oración sagrada, nos tocó las fibras mas delicadas de nuestro corazón.

mamente al buen amigo Rdo. A. SS. P. Pérez, Director de la "Buena Prensa", al Rdo. P. Angel Cánovas, Pbro.-Jerónimo Mar Martin, Director de El Faro de tinez, Pbro.

Cuando escudriñamos el pasado dando una mirada retrospectiva desde que nuestro Pá- mos se señaló el Domingo 29 rroco fué colocado, para felicidad de nosotros, en esta Sec- de San Miguel Arcángel-, los ción de la Vicaría de Veraguas, actos Religiosos tuvieron lugar tir el último, lo representó el hasta hoy, -y contemplamos así: Día 28, 12 M. Repique de Señor D. Enrique Benitez y Sela transformación que se ha o- Campanas, a las 7 p.m. Rosaperado en este Corregimiento rio, Salve solemne y fuegos arcómo nos viene a la mente la gran visual que tuvo el Corresponsal de un periódico que se editaba entonces en la Capital de la República, titulado "LA DEFENSA CATOLICA" (si nuestra memoria no nos es Presbítero Pedro Mega,, Cura Moral Evangélica. Expuso el infiel) en la época que vino de la Parroquia de Soná, Sub- fundamento de la Iglesia Canuestro Cura Cánovas para ha- diácono: Presbítero D. Jeróni- tólica, la Divinidad de la doccerse cargo de esta Parroquia, mo Marténez Antón, Cura de trina de la Religión Cristiana, estampó en un artículo estas la Parroquia de Macaracas. A- y con hechos históricos hasta memorables palabras! "EL PA- sistiente: Presbítero D. Federi- nuestros días demostró la esta-DRE CANOVAS ES UNA ES co Suárez, Vicario Foráneo y bilidad, e inmutabilidad de esa PERANZA PARA LA DIO- Cura de la Parroquia de San- misma Iglesia rpresentada en la CESIS". Efectivamente, el tiem tiago. La Cátedra Sagrada es- Tierra Por el Vicario o Sumo po viene confirmando cada vez tuvo a cargo del notable Ora- Pontífico- como también la más aquellas expresiones. Obser. dor Sagrado, Presbítero Docvadores de avanzada edad, noran, con gran satisfacción, el desarrollo que en lo religioso, Parroquia de Penonomé. como en lo moral, el orden en los hogares, las buenas costumbres en la sociedad, en lo económico y en lo material, ha tomado esta población, fruto en DEUM en acción de gracias. su mayor parte de los esfuerde esta población lo q' se conme zos de nuestro Cura Párroco, de su incesante labor, sus desvelos en bien de la comunidad con sus sanos consejos y su vi-

de nuestras almas, y luego, tri- vienen el adelanto social y cul- extranjeros que, atraidos por tural que se nota ya en la sociedad, la reconstrucción de la ran cita para presenciar tan casa Cural y del templo, que, grandioso acto. En el Presbino nosotros, sino los visitantes terio, al lado del Evangelio, en que nos honran a cada momen- lugar destinado al efecto estato con su presencia se han en- ban los PADRINOS que recargado de calificar como uno presentaban a los Padres del de los mejores de la República. Presbítero Juan José Cánovas,

da ejemplar.

de Septiembre, fiesta Patronal

sa Solemne con Exposición de bra persuasiva causó en los o-Su Divina Majestad, así: Cele- yentes arrobamiento y admirabrante: Presbitero D. JUAN ción. Con qué atención se oían JOSE CANOVAS, Diácono, sus sublimes enseñanzas de la tor D. Antonio Rabanal Castillo, actualmente Cura de la reza el SIMBOLO de los A-

Se cantó la melodiosa MISA Benito con acompañamiento de Orquesta y al final de la Misa se cantó un SOLEMNE TE-

Numerosa concurrencia llenaba el templo. De todas las Parroquias circunvecinas, como de Soná, Montijo, San Fran cisco, Santiago y otros puntos, así como de la Capital de la Re A testimoniar estos hechos pública, algunos Nacionales y la festividad como que se die-

Para solemnizar las BODAS representación muy honrosa DE PLATA a que nos referi- recaida en los Señores Dr. D. Julio J. Fábrega y Señora; y el Señor D. Juan Brin y Señora. Por no haber podido asisñorita Inés Fábrega.

La elocuencia y facilidad de expresión del Orador Sagrado Día 29-A las 10 a.m. Mi- Dr. Rabanal Castillo, su palaexcelsa misión del Cacerdocio, emanada de Aquel, que como póstole, bajó del Cielo y por nuertra salud se hizo hombre para la redención de la humanidad, Cristo, el Hijo del Eterno. Tan conmovedoras fueron sus palabras, tan llenas de unción religiosa, que vimos a muchos oyentes verter lágrimas de gozo, y al mismo Presbitero Cánovas, PRESTE, en medio de los dignismos Sacerdotes Mega y Martinez compañeros al mismo tiempo de las

> te, sumamente emocionado. Terminado el TEDEUM, los concurrentes, a por fia, se agolpaban al Presbierio a presentar al Rv. Padre Cánovas, su sumisión y respeto, dándole el ósculo en sus consagradas

A las 3 p.m. tuvo lugar otro conmemorativo y digno de atención. El Pueblo de Atalaya obsequió al Presbítero Juan José Cánovas con una MEDA-LLA DE ORO, joya artística que tiene el mérito de ser obra de conocido Platero Nacional, oriundo del mismo Pueblo, Señor D Eustorgio Ceballos, y que al mismo tiempo simboliza la gratitud de los feligreses. A la hora mencionada, en el Atrio del templo Parroquial se congregó una multitud de personas, de toda condición que había venido a la festividad Patronal. Allí, después de cesar un repique de campanas, y terminados los acordes de la Orquesta el Sr. D Francisco J. Pinzón, a nombre de los vecinos del lugar ofreció el obsequio, con elocuentes frases, y la Señorita Josefa A. Pinzón, en medio de grandes aplausos, colocó la Medalla en el pecho del meritísimo Sacerdote Cánovas quien, emocionado dió las gracias por tan señalada muestra de cariño de parte de sus feligreses, cuya gratitud reconocía y tendría esa Medalla como recuerdo imperecedero de todos ellos. En seguida hizo uso de la palabra el Sr Dr D Julio J. Fábrega, quien felicitó al pueblo de Atalaya por la muestra de afecto, sumisión, respeto y cariño al Rr. P. Cánovas, por la gra-Bodas de Plata del Celebran- titud, y por los honores que me recidamente le tributan. Fué

> frenéticamente aplaudido. Después continuaron, con el mayor orden, algunos regocijos públicos que se prolongaron hasta el lunes 10. de Octubre.

Atalaya, Octubre 2 de 1935 Un Viejo Observador.

Agradecimento

Soná, octubre 3 de 1935. Señor Director de "Acción Católica".

Panamá. Bondadoso señor Director.

Imposibilitados, por nuestras muchas obligaciones parroquia les, de dar las gracias a tantas personas como nos han felicitado por nuestras bodas de pla ta sacerdotales, suplicámosle nos ayude por medio de su popular periódico, a corresponder a tantas finezas.

Enviamos, de consiguiente, nuestras mas expresivas gracias a todas las amistades de distintas partes de la República por habernos felicitado en ese día, va por telegramas, ya por cartas, ya personalmente; y de un modo especial a las Rdas. Hi-

LIBROS RECIBIDOS Giovanni Papini.— Historia de Georges Roux.—La Lección de César. (Una dictadura de izquierda hace George Roux.-La Italia Fascista. (Crítica imparcial del fascismo ... 1.25 P. Remigio de Papiol.—La Joven Cristiana en la Escuela de Santa Teresita del Niño Jesús. (Obra interesantísima para Colegialas, Hijas de María, socias de la juventud Católica Femenina y de la Pía Unión de Santa Teresita. Nueva edición adornada con 4 retratos de la Santa en traje seglar) Rust. 1.75 Tela Hugo Wast.-Oro. (Ultima obra publicada del autor de "Don Bosco y su 0.50 tiempo") Celina Perrin-Teatro Infantil. (Piezas teatrales para niños de ambos 0.50

LIBRERIA BENEDETTI

Paso a la Hispa nidad

No hace mucho todavía firmar en épocas del bieciertos periódicos hablaban

Colón, al Rdo. P. L. Boezo por sus publicaciones de nuestras

Nunca podremos agradecer bastante al Director de "Acción Católica" por la tan grata sorpresa de dedicarnos el número 48 exclusivamente a nues tras insignificantes personas q' ni mereciamos ni esperábamos.

A los socios de sendas ramas de Acción Católica de aquí, al frente de los cuales se puso D. César E. Terán y su infatigable esposa Doña Elvira Dutari de Terán, les guardaremos siem pre un pensamiento de amistad, por haber sabido llevar a feliz término nuestro viejo e intenso deseo de pintar la Iglesia, así como el óbolo colectado entre el pueblo y obseguia do en ese día para la reparación del Templo parroquial.

A todor, pues, un Dios se Así mismo agradecemos su- lo pague, les enviamos, SS. A.

Pedro Mega, Pbro.-Juan J.

nio fatídico, había dejado de una España para nos- de ser católica Y nuestros otros desconocida y absur diarios, inconscientes como da, de esa que, según Aza- siempre de lo que afirman ña tuviera el cinismo de a- con relación a los valores espirituales, parecían convencidos de que la Madre Patria había dejado de exis tir dejándonos en su lugar a una madrasta con la cual jamás podrían unirnos aquellos venerables lazos de profundo amor filial que la tradición nos ha legado como sagrada y respetable herencia.

> Empero, a Dios gracias, fueron falsas las ridículas afirmaciones que sólo una política bastarda y pudo for mular: España, — Nues-tra España — sigue siendo esencialmente católica, la nación católica por ex-

Como un sol que lo ilumina todo, como el espacio dentro del cual la vida se mueve, así se ha manifestado, pujante y victoriosa, la catolicidad nacional de la tierra del apóstol San tiago, esa catolicidad que, en el terreno meramente re ligioso rigen hoy prelados cual nunca sabios y emi-

nentes; en el terreno de la tra Historia y la de la Maplo de Naciones...

para los que conocen nues- minaron.

acción católica seglar, al- dre Patria, es lógica y hamas como la de un Angel tural consecuencia del pri-Herrera; en el social y po- mero: el renacer de los lítico toda una pléyade de grandes, magníficos, gloorientadores Jóvenes, quie riosos ideales hispánicos. Se nes forjan actualmente un levantan ya los nobles pamonumento de reformas le ladines defensores de la gales y políticas para lle- Hispanidad, donde quiera var a España, una vez más que se conserva encendida a ser luz de Pueblos, ejem- la llama de la tradición, en la península europea, donde América comienza, lo El resurgir de la Cato- mismo que en el continenlicidad ha traído paralela- te maravilloso y fecundo mente otro resurgir que, en donde las Españas ter-

El Gas el Combustible Ideal

A todas las personas que tengan interés en vivir mejor

El Gas es Barato

SIEMPRE A SUS ORDENES

Cía. Panameña de Fuerza y Luz

Panamá Colón

CATOLICAS DAMAS

Paganismo

lido del polvo y que tarde o temprano a él ha de regresar, se encierra una alma imagen de Dios, creada para poseerle.

Hay pues en nuestro sér una mezcla de espiritualidada y de materialidad que viven en lucha eterna sin que, en la mayor parte de las veces, nos demos exacta cuenta de que si este cuerpo material nada vale, es grande al mismo tiempo por que es templo en el cual habita esa imagen viva de Dios que lo creó. Pero por lo general queremos relegar a Dios a segundo término y haremos que los deleites y goces de la vida usurpen lo que sólo a El es debido.

Las costumbres, hoy más q' nunca están paganizadas; así parece decirlo el pensar y el obrar de la humanidad; pagana es la ambición desmedida de los goces terrenales; nuestros pensamientos lejos de vagar por regiones elevadas, lejos de dirigirse a Dios como a su único fin, se rebajan y se hunden en lo grosero y material y las exigencias del espíritu tienen una validez provisional y un sentido completamente equivocado.

Estamos en una palabra paganizados; la fórmula de "vi-

En este cuerpo miserable sa- vir la vida" que es el grito de la materia, constituye para muchos la única norma que se ha de seguir.

Pero lo que más contrista al pensar en este modo de proceder, es que no se trata sólo de aquellos que por vivir encenagados en el vicio quieren acallar la voz de la conciencia con estas palabras, sino que también piensan y obran de esa misma manera muchas personas que se tienen por buenas que siembargo se acomodan con gran facilidad o esa invasión desmedida del materialis-

Dígalo si no esa decadencia en nuestras buenas costumbres; esa facilidad para caer en aquello que a todas luces es pecaminoso; esa falta de pudor en algunas costumbres adaptadas en la vida moderna.

El cine inmoral; los bailes in decentes; los vestidos reñidos con la moral; el desenfado en el hablar que se advierte en muchas personas; las libertades que hoy día se toleran en el trato y relaciones de los jóvenes; la costumbre perniciosa para la sociedad, y tan en boga hoy día, aún entre matrimonios de personas que se dicen católi-

cas, de la limitación de la familia, aunque para esto haya que echar mano de prácticas prohibidas y condenadas por Dios y por su Iglesia, todo esto y mucho más, está indicando el triunfo de la sensualidad sobre el espíritu. Todo tiende hoy día a matar el espíritu y a levantar la carne, tergiversando asi el orden que debía reinar en todos los actos de la vida del hombre.

Y ante tanto materialismo, ante tanto culto a lo carnal y profano, nos sentimos y nos creemos buenos, con derecho a pasar por personas decentes y por cristianos convencidos.

Pero hay también entre este cúmulo de males que nos azotan, almas de selección que sien ten el goce y la fuerza del

Imitemos esa manera de proceder, volvamos los ojos a Dios fuente suprema de todo bien y pensemos que a este cuer po miserable con sus pasiones es necesario dominarlo a fin de que triunfe, como debe triunfar, por lo inmaterial, lo divino, lo que nos acerca cada vez más a Dios centro de nuestra vida y término a que debemos

lebrar la próxima reunión

de la Directiva en Roma

en marzo de 1936, y se en-

viaron telegramas a Su

Santidad y al Cardenal

Dolci, protector de la O-

bra. Al terminar las ta-

reas la Directiva en pleno

fue recibida por el Nuncio

en París, monseñor Ma-

S. F. de L.

Sed de lo Infinito

"LOS PIES EN TIERRA MAS LA MIRADA EN AL-TO FIJA EN EL SOL Y EN LOS ETERNOS ASTROS".

Nosotros no estamos en la tierra como una grey obligada a pastar siempre en las verdes faldas de una elevada mon taña antes de regresar a la tierra. No, no somos autómatas, seres botados por una fuerza ciega e inexhorable a la durísima necesidad de nacer, vevir, luchar ,sufrir, agonizar, morir, sin ningún otro fin que la

Sería demasiado cruel. No, no todo muere en nosotros cuando la prisión terrestre se debilita, se daña y cae en la

El espíritu que nos anima no puede ser presa de la muer-

Nosotros tenemos una alma! El alma es espiritual e inmortal. El alma vive de la verdad. El alma desea verlo to do, escudriñarlo todo, penetrar lo todo, y poseerlo todo. El alma remonta los siglos pasados y pregunta a todas las generaciones sepultadas; remonta el espacio, vuela por el firmamen to, rasga el velo que cubre los astros que van rodando en la da entrar en el mar. inmensidad y quiere saber los misterios del cielo y más allá del cielo. No basta. Conociendo las segundas causas, reclama y quiere comprender la primera causa de lo creado. Tiene sed de verdad.

Aún cuando llegue a la cima de la ciencia, cuando solucione los más difíciles problemas, cuando como Aguilas se remonte a las cimas de los Alpes y descubra todo el hori- tro de él todas las alegrías, tozonte de lo accesible humano, dos los honores, todas las riella todavía no está satisfecha. quezas, el abismo se dilatará, Incapaz de doblegr sus alas sa- pero no se colmará nunca. tisfecha de su vuelo, no, ella po El sueño de tu corazón es see un ansia insaciable de la el amor infinito, es Dios.

verdad, tiene sed del bien perfectisimo, tiene sed de Dios.

Es así. Una doble luz ilumina al mismo tiempo el término y el camino. Una sale del abismo de nuestro sér, la otra es encendida del amor de Dios. Por una parte, Dios nos revela su voluntad; de la otra, una necesidad absoluta nos em puja a buscar la felicidad.

El alma tuya, joh joven!, no es más que una aspiración hacia el infinito. La tierra es demasiado pequeña. Tu naturaleza ardiente, inquieta, melancólica, generosa, tierna, sena todos los seres le pide alas para volar hacia lo infinito, pa ra conocer todos los secretos y para encontrar aquella felicidad que no posee.

Tu inteligencia, tenue nube, tiene sed de luz infinita. Quiere verlo y penetrarlo todo. Tu espíritu es rebelde a las cadenas, ama traspasar los siglos, lugares y los espacios. Como el navío en nuestros ríos navegables, la naturaleza humana se dá cuenta de que el agua es poco profunda, que no puede navegar velozmente por la estrechez de las riveras y que solo se sentirá libre cuando pue-

El infinito Dios, este es el fin obligado de tu espíritu.

Y tu corazón. Tan sensible que una sola palabra lo agita, una flor lo envanece y nada licidad a través de los sueños, a Dios. quimeras, ilusiones; por doquie ra busca aquella paz y aquella quietud que nunca encuentra! quien lo consolará? Tu corazón es un abismo. Guarda den-

Solo Dios puede apagar la fiebre de tu corazón. Que decimos de la imaginación, de esa facultad que abre bellos horizontes? Sobre la tierra la belleza no la encontramos, las criaturas aún las más hermosas son como las flores; tienen la vida de una mañana. Toda be-Veza humana lleva consigo sus defectos y la belleza que encontramos son lampos de be-

Cuando te sientas a la orilla del mar tu alma se lanza más allá del horizonte, aún más allá timental, ingeniosa y colérica, del mar, de las montañas, qué cosa quiere?

lleza que se reflejan de lo in-

No es lo infinito lo que la atormenta?

El alma aspira a la eternidad, entonces no es del tiempo. A su contorno todo muere, caen las hojas, marchitanse las flores todo se cubre con un manto de dolor, pero ella no quiere morir. Con los pies sobre la tumba, los hombres divisan la inmortalidad. Dios y el hombre son dos seres que se acer-

Todos los atributos de Dios lo inclinan hacia el hombre, como la caridad, la paternidad, la bondad, la santidad, la justicia. Todas las aspiraciones del hombre son dirigidas a Dios. Con el corazón, con la concien cia, con las alegrías y dolores, con las manos o con los ojos el hombre busca a Dios, el homlo satisface; así ansioso de fe- bre reza a Dios, el hombre ama

> "Nosotros queremos a Dios" es el grito universal de la naturaleza humana; los templos, los altares, las plegarias, los o

jos que imploran, las manos juntas sobre el pecho agradecido, son fiel testimonio de la ne cesidad invencible de un intercambio del alma con Dios.

Dios y el hombre se buscan, se encuentran y se unen con la

Fe, con la religión y con la plegaria. El templo es el lugar donde se encuentran estos dos amores. La verdadera religión se compendia en Dios que ama al hombre y el hombre que ama a Dios. Dios crea al hombre, desciende de los esplendores de tu gloria al Sinaí, del Sinaí al pesebre, del pesebre a la Cruz y de la cruz sobre el

El hombre a su vez se despega de las criaturas, dirige su mirada a Dios, tiende las alas de la fé, de la esperanza, de la caridad y de la plegaria y se levanta de virtud en virtud, de sacrificio en sacrificio al Corazón divino de Nuestro Señor Jesucristo.

Dios nos tiende sus brazos... corramos hacia El y encontraremos, en la quietud del espíritu, la fuente de la verdadera religión, fuente suprema y mis tericea cuyas límpidas agudas murmuran a todos los hombres "Si alguno tiene sed venga a mí y beba" (Giov. 7-37).

Védlo como abre sus brazos y su corazón y nos invita a todos a sí. ¡Oid su voz dulce y cariñosa: "Venid a mí todos los que sufris; yo os consolaré v en mi encontrareis paz. Ve-

Traducido y seleccionado por M. L. de S.

Participación Femenina en la Exposición de Prensa Católica.

Un Comité de la Unión de Ligas Femeninas se encarga de organizarla

Se ha reunido en París la Junta Directiva de la Unión Internacional de Ligas Católicas Femeninas, bajo la presidencia de madame Steenberghe Engeringh. Se trató en primer lu gar de los trabajos que se realizan para organizar el pabellón femenino de la Exposición Internacional de ultimar los detalles.

Seguidamente se trató de la Semana de Estudios, q' la Junta doña Estella de se celebrará en septiembre Faro, del Brasil, y se ratide 1936 en Bruselas y que ficó el nombramiento de ha de preparar el Congre- las vocales del Consejo de so de Roma en 1938 sobre Jóvenes, señoritas Madaria el tema "La mujer católi- ga (España), Ossandon ráneo".

El tercer asunto impor- Se acordó finalmente cetante de que se ocupó la Directiva de la Unión Internacional de Ligas Católicas Femeninas fue el relativo a la redacción de un memorandum sobre el Estatuto de la Mujer que la Sociedad de las Naciones ha solicitado de las diversas organizaciones femeninas internacionales.

También se dió cuenta del Memorandum sobre el trabajo de la mujer, prede la Prensa Católica y se sentado en el mes de junio nombró el Comité que ha al Bureau Internacional del Trabajo.

Fue elegida miembro de ca en el mundo contempo- (Chile) y Del Valle (Mé-縣 xico).

Panificadora Nacional

de FRANCISCO BELDA

Situada en la esquina de la Avenida B. y Calle 5a.

Elaboramos el mejor Pan de la ciudad, con las mejores harinas que entran en plaza; lo mismo que los palitroques y pan de huevo. Pan de dulce y Pan de trigo negro. Vendemos muchos otros artículos a los precios más bajos de

Dulces finos. Mantequilla Cascada. Huevos ^crescos diariamen te. Azúcar Blanca, Sal fina, etc. etc.

Teléfono 995-L

Ave. B. y Calle 5a.

MONTE DE PIEDAD NACIONAL

Institución del Estado para beneficio de las clases pobres.-Se cobra el tipo de Interés de la plaza.

Ave. Norte No. 23

Tel. - 115-L

Buscando a Cristo

tora Lidia Sogandares, pero lo deseábamos, y aceptamos gustosas la invitación que nos hizo la Srta. Enriqueta Morales a la Mi sa cantada que por ella ofrecía en la iglesia de S. Jo sé el viernes de la semana pasada, en acción de gracias al Todopoderoso por la feliz coronación de sus estudios profesionales. . .

. Es digna de alabanza esta iniciativa de Enriquetita, para que no faltara la nota de piedad entre los a gasajos que nuestra ilustre compatriota recibe a su regreso al hogar.

La vimos bajar del comulgatorio en actitud modesta y recogida estrechan do reverente contra su pecho a Jesús Hostia.

En todo su porte se no-

Ave. de Julio No 13

No conocíamos a la Doc pia de una mujer virtuosa y de talento. Su piedad, más que el título obtenido en la Universidad, acredita su ilustración como verdadera y profunda.

> Es que siendo innato en el ser racional el sentimien to religioso, .que .parece más profundamente graba do en el corazón de la mujer, y las convicciones de la Fe que nos eleva a dignidad sobrenatural, alumbran la razón, es lógico q se profundice y afirme la religión y la Fe, en proporción a la cultura y saber de la persona.

Solo que un poco de ciencia envanece a veces la mente y ensoberbece el corazón hasta la sublevación contra la Autoridad y Sabiduría Supremas.

La verdadera ciencia, ta la sencilla feminidad pro por el contrario, hace hu-

Escuela Privada de Modistería de

ROSA W. DE ESCOBAR

Clases de Corte y Confección, está abierta la matrícula de 1935-1936.

milde al alma, que vislumbra con sus potencias más esclarecidas, la inmensidad y poder de Dios a quien adora con fe más convencida y piedad más sólida e ilustrada.

Con mucha razón se ha dicho que poca ciencia aparta de Dios y mucha ciencia a él acerca.

Según eso hay que dudar de la falsa ilustración de quienes tienen la religio sidad como sinónimo de ig norancia, y para sentar pla za de intelectuales se las echan de Incrédulos.

Si esa actitud es reprochable en el hombre, en una mujer es repugnante.

El mérito de que vamos hablando en la Srta. Sogandares es mayor que el de ser la primera doctora panameña.

Tel. 1284-J.

Pequeñeces

La buena señora está rezando sus últimas oraciones de la noche delante de un crucifijo. De pronto pa rece que Cristo levanta su cabeza dolorida y pregun-

Buena mujer, ¿tú hija no está ahí contigo?

-Señor, ha salido a pa-

—; Dónde está ahora? -No lo sé, Señor. Tal vez en el teatro....

—¿A qué hora volverá?—Lo ignoro. Ella tiene la llave para entrar.

-¡Y tú eres su madre! Tú eres responsable de tu hija.

—Señor, los tiempos son otros. Las niñas son hov más exigentes que antes. Cuántas madres católicas hacen lo mismo que yo!

Y Cristo calla y baja nuevamente la cabeza dolorida. ¡Pobre Jesús!

Mas cuando esa buena señora muera y sea juzgada, Cristo no bajará la ca-

Pobre madre!

Una joven entra a la igle sia; va a hacer su visita a Jesús Sacramentado. El buen Prisionero del Sagrario la esperaba; por eso cuando ella se acerca, El levanta su cabeza cansada de sufrir y le pregunta:

—Hija mía, ¿me amas? -Señor, Tú sabes que

-Y si me amas, ; por qué vas a esos espectáculos en que me ofenden y en que se burlan de mí?

(Pasa a la 4a. Pág.)

Café Durán

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.

Ecos Mundiales y Sociales

DE UGANDA EN EL MIS-

MO LUGAR DEL

MARTIRIO

de 2000 personas se reunieron

en Namugongo para celebrar

la fiesta de los Beatos Mártires

Este año la fiesta fué suma-

mente interesante pues la S.

Misa solemne fué celebrada por

nos de la misma raza a la cual

Estos eran 22 cristianos en-

tre ellos se encontraban algu-

nos niños; unos fueron asesi-

nados y la mayoría quemados

vivos en Namugongo el 3 de

Junio de 1880 y fueron bea-

tificados en Roma el 6 de Ju-

quel que está sentado en la es-

calinata de una iglesia o en

cualquier calle frecuentada. El

pobre está en su humilde casa

necesitando a veces de todo. Es

solo la gracia inspirada por la

fé la que hace que la mujer

cristiana pueda entrar a esos

tar y hacer aceptar sin humi-

De esta manera el alquiler

llaciones, el tan necesario soco-

de la casa, las deudas con el

pandero, el lechero etc., que-

dan canceladas y los pobres ni-

nudo nuevas almas llevadas a

pertenecían los mártires.

de Uganda.

nio de 1920.

KAMPALA, Uganda. Más

Noticias Locales y Sociales De Jueves a Jueves

Solemne Procesión.

El domingo como lo habíamos anunciado pudo verificarse con toda solemnidad la Procesión de la Virgen del Rosario. Inmensa muchedumbre invadía las aceras y balcones por donde habría de desfilar el Paso de la Gloriosa Imagen lindamente decorado. Un grupo de señoritas llevaban los estandartes elegantemente vestidas. Había muchos angelitos de preciosas cabecitas rubias. A los lados un gran número de personas acompañaban a la Reina de los Cristianos regocijados y llenos de santo fer-

Felicitamos a los Padres Corazonistas por el triunfo alcanzado y a todas las personas que tomaron parte activa.

SOCIOS DEL APOSTOLA-DO DE LA ORACION

Se acerca nuestra gran fiesta de Cristo Rey.

Es la fiesta especial del Apostolado de la Oración, cuyo lema es: Adveniat Regnum Tuum, Venga a nos el tu Reino. En San Francisco empezará la novena el próximo viernas 18 de Octubre. Por la mañana a las 6.30. Por la tarde a las 7.45. El 26 de 8 a 9 p.m. Hora Santa de la Acción Católica. El 27 a las Cinco de la tarde Gran Procesión en el Parque de Bolivar.

El día 12 en la Iglesia de Santo Domingo comenzó la novena al Señor de los Milagros. La fiesta será el 20.

Hora Santa.

Esta noche fiesta de Santa Margarita Maria de Alcoque queda inaugurada la hora Santa en la Iglesia de San Francisco todos los viernes, de 7.45 a 8.45 p.m.

Muy concurrida resultó la Misa Campal en las ruinas de Panamá Viejo. El Padre La Pieza como de costumbre man tuvo entusiasmado al auditorio que nunca se cansa de oir de sus labios la palabra de

El domingo fue el retiro mensual de las damas y caballe ros de "Acción Católica". Es de sentirse que no vayan más personas pues el Padre López siempre escoge temas muy interesantes que debieran oir todos. Ojalá para el próximo que será el segundo domingo de noviembre concurran más.

Fiesta de Caridad.

El 24 habrá un té en el Club Unión a beneficio de la Santa Familia.

Los tiquetes cuestan B. 0.50 y entre otras personas los venden doña Carolina de Pacheco, doña Cecilia E. de Arias y otras señoras comisionadas por ellas.

Pésames.

Por un error involuntario no pusimos los nombres de doña Juana Valdés de Sucre y Leonila de Salinas cuando enviamos nuestro pésame a los deudos del Señor Gerardo Abrahams fallecido recientemen te. Hermanas políticas del finado caballero. Les pedimos ex cusas y les manifestamos nuestra condolencia lo mismo que a los demás miembros de su apreciable familia.

El domingo 13 dejó de exissefa Calderón quien pasó por nos como para otros, ya que

el mundo ganando méritos para la otra vida pues vivió consagrada a las prácticas de las almas verdaderamente piado-

A los que les sobreviven de su familia nuestro sentido pésame en especial a la señorita de esta obra está comprendido Carmencita Calderón.

El lunes último tras larga y penosa enfermedad murió el es timable caballero Luis Felipe Clement quien deja a su madre, a su joven esposa y a su hermana Susana Clement sumidas en profundo dolor. Vayan para todos, nuentras palabras de consuelo en tan tristes circunstancias.

La señora Rosaura de Diez falleció casi de manera inesperada el domingo.

* * *

Enviamos nuestro pésame a sus hijos don Mario Diez y señora Elena Morales de Diez.

Ayer, miércoles 16 tuvo lugar en la Iglesia de San Francisco una misa que la "Acción Católica" hizo celebrar por el eterno descanso del alma de la Srita. Josefa Calderón, miembro de la "A. C. de Panamá".

Participamos de nuevo con ocasión de la misa de "A. C." nuestro más sentido pésame a la honorable familia Calderón. ra los católicos sino para to- vestiditos nuevos y muy ame-

Cumpleaños.

Nos complacemos en enviar un cordial saludo a la señorita Elena Ocaña miembro activo de "Acción Católica" que cumplió años en la presente

La Señora Carmen S. de López digna y entusiasta Directora de La Panama School cele bró su cumpleaños. Felicitamos a Carmen y le deseamos muchos éxitos en su delicada

En el Hospital Panamá está operada de apendicites la señorita Eloisa Conte sobrina de la señorita Josefita Conte miembro de "Acción Católi-

Que mejore cuanto antes son nuestros deseos.

El Municipio reclama el 25% del pago que hacen algunos mercados. El Tesorero Arosemena se dirigió por escrito al Secretario de Hacienda y Tesoro donde expone los motivos para hacer tal petición a nombre del Honorable Consejo Municipal. Actualmente esa entrada es en total para la Administración General de la Renta de Licores.

* * * La Cámara de Comercio de Colón muestra gran interés por la construcción del Hospital en esa ciudad y con tal fin ' envía comisión al presidente de la República para pedirle que active los trabajos referentes al mismo.

El tercer Congreso Médico Centro Americano tuvo lugar en esta ciudad los días 12, 13, 14 y 15. Fue inaugurado de manera solemne en el Instituto Gorgas con la asistencia de 50 médicos. Tomó la palabra el distinguido médico doctor Tomás Guardia Preidente de la Asociación Médica Panameña. En su interesante discurso manifestó su entusiasmo por estos congresos por reputarlos tir la virtuosísima señorita Jo de gran utilidad tanto para u-

Noticias Mundiales

UNA NUEVA OBRA DE FIESTA DE LOS MARTIRES CARIDAD EN EL CAIRO

CAIRO,-Por iniciativa de los Padres Franciscanos de la tierra Santa, la iglesia parroquial de Sn José en el Cairo se ha enriquecido con una nueva y benéfica obra. El programa en las palabras del siguiente tí-

"Visita a domicilio para los tres -neo- sacerdotes africapobres".

Cientos de señoras y señoritas pertenecientes a las principales familias se han subscrito a tan piadosa obra. Las personas necesitadas piden ayuda, por medio de cartas dirigidas al Padre Párroco, y estas familias son visitadas por grupos compuestos de Señoras y Seño-

· Además de constatar la verdadera pobreza para llevarles provisiones y recursos necesarios, prodigan estas damas a sus Focorridos, cuidados de cariñosas madres adoptivas, de enfermeras, de educadoras y les enseñan a ser verdaderas amas humildes hogares ver, confor-

El fruto no es solamente la ayuda material contra la miseria, sino también el bien moral y la conquista de la mayoría de los beneficiados a la fé

Pero esta obra no es solo pa- nos lavaditos, peinados, con dos los necesitados de cualquier nación y religión. El bien que la fuente baustimal, a la escuehan hecho en pocos meses es la o recogidos en alguna casa incalculable sobre todo cuando cuna, en algún hospicio o coleuno piensa y reflexiona que el gio y todos los gastos por cuenverdadero pobre no es solo a- ta de la "Obra de Caridad".

hay intercambios de ideas y de

conocimientos entre ellos. Dos

banquetes fueron ofrecidos en

el Club Unión a los delegados.

La señora Isabel E. de Vallari-

no ofreció un agasajo de carác-

ter social a las esposas de los

mencionados médicos. Felicita-

mos a los distinguidos galenos

panameños por el buen éxito

del Congreso con especialidad

a los que tomaron parte acti-

La Voz de Colón quedó inau

gurada con asistencia del Pre-

sidente de la República y del

Secretario de Relaciones Exte-

riores encargado del Despacho

de Gobierno y Justicia, señor

longitud de onda de 49 metros

Demóstenes Arosemena.

y 34 centimetros.

Dos compañías de vapores la Grace Line y la Panama Pacific Line hacen arreglos para dar facilidades a los turistas q' visitan el Istmo de manera que se usen los voletos tanto en una como en otro según acomode al visitante. Esto lo reputamos de gran utilidad para Panamá.

Desde la Madre Patria, donde se halla halla actualmente, don Gervasio García envió una copia en lujo de la Carta Magna de la República Española al Municipio de Panamá con motivo de la Fiesta de la Raza. Fué entregada por su hijo Rogelio en representación del que tantos años hace La HP58 funcionará a una está radicado en Panamá y ha sido declarado hijo adoptivo de nuestra tierra.

ได้เป็นสักเล้าสักเล้าสักให้ เกริการแล้วสักเล้าสักเล้าสามารถเล้าสินให้เล้าสิน

PARA COMBATIR EL CALOR,

ALEGRAR LOS NIÑOS, Y FESTEJAR A LOS AMIGOS NADA TAN REFRESCANTE COMO TOMAR

UNA COPA DE LOS DELICIOSOS

HELADOS ORDENELOS HOY MISMO A

La Panamá Coca-Cola Bot. Co. Inc.

TO MAN AND THE PROPERTY OF THE

PANAMA—COLON

DESA-GRA-VIO

Francia que ha dado al mun do una pléyeda de sabios, héroes, artistas, poetas y escritores, se precia también de haber adornado la corona de la santidad con los más valiosos tesoros de su jardín de fé. Así tenemos a San Luís Rey, Santa Juana de Arco, Santa Bernardita y Santa Teresita de Jesús, la bellísima Florecilla de Lisieux que es orgullo del Carmelo, cuyos hábitos vistió con decoro y pasó su vida haciendo el bien y muchos sacrificios en aras de la redención de la humanidad. Elevada que fué a los altares este orgullo de Francia y gloria d la Iglesia Católica sus devotos se multiplicaron y, como no hay nada perfecto, también aparecieron sus enemigos y la hicieron víctima de una leyenda absurda hija de la superstición y de la ignorancia. Muchos fueron los que contagiados de esa ola de agravios a Santa Teresita llegaron hasta quemar sus estampas y destruír sus imágenes, pe ro la oscuridad no podía durar mucho para esas almas ciegas. La luz brilló de nuevo con más intensidad y la Florecilla de Lisieux siguió derramando bienes y favores para confundir a sus enemigos, y sus devotos se multiplicaron para pregonar que esa leyenda era falsa y ofensiva a la dignidad del Creador. No era posible ofender a una santa sin ofender también a Dios y a su madre, ya que Santa Teresita se había desposado con él con místicos desposorios y sus votos de cas-

rrepintieron y es con orgullo

que hay que anotar que en Pa-

nama se le ha hecho público

desagravio a Santa Teresita al

pasearla triunfalmente por la

Octubre, después de una solem

ne novena donde se le honró

y se ieron a conocer sus virtu-

des y sus milagros en bien de

la humanidad. Loada sea 1 Flo

recilla de Lisieux que prome-

tió hacer siempre el bien y en-

¿QUE ES LA ACCION CA-

La ACCION CATOLICA

no es una obra más. Es un or-

ganismo de reacción y de con-

quista católico. Es la movili-

zación de los católicos de bue-

na voluntad, al servicio de la

Iglesia, para el apostolado or-

ganizado. '

TOLICA?

Manuel J. Navas.

viarnos una lluvia de rosas.

ciudad el primer domingo de •

The Healer Hot Tip tidad, pobreza y obediencia In Old Kentucky hechos en una orden que es In Spite of Danger gloria de la Santísima Virgen. The Irish in Us Cuando los ciegos vieron se a-

Películas

Clasificación del Consejo de la Legión de la Decencia de Chicago.

CLASE A.

Películas inobjetables y apro piadas para público esparci-

miento. Adventurous Knights After the Dance Age of Innocence Alibi Ike Alice Adams Annapolis Farecell April Blossoms Atlantic Adventure The Arizonian Be Mine Tonight Bonnie Scotland Bright Lights Broadway Gondolier Call of the Wild Calm Yourself Cardinal Richelieu Chapayev Cheers of the Crowd The Clairvoyant Code of the Mounted Comboy Millionaire Curly Top Danger Trails Daring Desert Man Die Csardas Fuerstin (German) Dinky Dizzy Dames

Don't Bet on Blondes Doubting Thomas Dressed to Thrill Ein Toller Einfall (A Mad Every Night at Eight Farmer Takes a Wife Ginger Gun Smoke

Hard Rock Harrigan Honeymoon Limited Hooray for Love Hoosier Schoolmarer Hop-Along Cassidy

Ladies Crave Excitement Lady Tubbs The Laramie Kid Lauben Kolonie (Beer Gar-

Lightning Triggers The Lone Rider The Life of St. Anthony of Padua

Les Miserables

Luegen auf Ruegen Make a Million The Man on the Flyin Trapeze

Manhattan Moon Maybe It's Love Men of Action The Miracle Rider. My Heart is Calling Nem Adventures of Tarzan Old Man Rhythm Oil for the Lamps of China

Our Little Girl Outlamed Guns The Outlaw Tamer Page Miss Glory People Will Talk Pursuit Reo Heads on Parade

The Rider of the Law Rip Roaring Riley Rustlers' Paradise Saddle Aces Sanders of the River Sequoia Shanghai She

She Married Her Boss Silk Hat Kid Smokey Smith Society Fever Speed Devils Spring Tonic

Steamboat 'Round the Bend Stranded The 39 Steps Together We Live

Trenk (German) Under the Pampas Moon Unknown Woman The Vanishing Riders The Virginian

Welcome Home We're in the Money Western Frontier

PEQUEÑECES

(Viene de la Pág. 3)

Si me amas ; por qué me hieres con tus inmodestias en las palabras y en los vestidos?

—Señor, no soy yo sola que lo hago. Bien ves cuán tas chicas piadosas son peo res que yo. No lo lleves a mal, Jesús, pero no quiero que alguna me tenga por ridícula.

Y Jesús vuelve a bajar nuevamente su cabeza divina y calla. ¡Pobre Je-

III

Alegre, airosa, jugueteando, con el pequeño rosario entre los dedos, Dudú te dirige a la iglesia, para oir su misa de Domingo.

Al entrar en el templo dirige sus dedos a la pila de agua bendita y su vista

a los últimos bancos. Sí, allí está esperándola la chica de Galipardo.

Esta chica es de lo más entretenida: tantas cosas le contó a Dudú que la misa se la pasó como un soplo, ni cuenta se dieron las alegres amiguitas de las miradas que de vez en cuando les dirigían las vecinas de banco.

Al final un garabato con pretensiones de señal de la cruz, un apretón de manos, unos chistecitos de despedida y allá se va Dudú alegre, airosa, jugueteando con el pequeño rosario entre los dedos.

De dónde vienes, Dudú?

—De oir misa. ¡Falso! ¡Es falso, pobre

Dudú! Esa misa tiene todo el peso de un pecado mortal.

José Garcianda, Pbro.

Pensión Martinelli

Situada en lugar céntrico Avenida A. No. 16. Esmerada alimentación, cuartos ventilados, precios módicos.

Apartado 732 Teléfono 2048

Reservado al